

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif yang menekankan bahwa realitas bersifat multidimensional, interaktif, dan merupakan pertukaran pengalaman sosial yang diinterpretasikan oleh individu.

Penelitian kualitatif berusaha memahami fenomena sosial dari sudut pandang partisipan. Partisipan adalah orang yang diajak bicara, diamati, diminta memberikan data, pemikiran dan persepsi.¹

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan teologi normative. Dengan menggunakan pendekatan teologi normatif, upaya memahami agama dengan kerangka ketuhanan berakar pada keyakinan bahwa bentuk empiris suatu agama dianggap paling benar dari semua agama lain.²

B. Kehadiran Peneliti

Peneliti tersebut bertindak sebagai instrumen utama karena kehadiran peneliti di lapangan dalam kuantitatif tersebut sangat diperlukan sebagaimana instrumen lainnya peneliti juga harus mengumpulkan data-data yang

¹Dr.Sandu Siyoto,SKM.,M.Kes.M.Ali Sodik,M.A.Dasar *Metodologi Penelitian*,(Karanganyar:Literasi Media Publishing,2015).11

² Abudin Nata, *Metodologi Studi Islam* (Jakarta : PT Raja Grafindo Persada,2000),28

dikumpulkan untuk fungsi utama diperlukannya penelitian tersebut dengan fungsi sebagai pendukung data yang dikumpulkan kehadiran peneliti tersebut diketahui bahwa peneliti merupakan sebuah subjek yang harus dijelaskan secara rinci dalam laporan dengan tingkat keterlibatan peneliti selama proses pengumpulan data mulai dari partisipasi utuh ataupun pengamat utuh.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di desa Mukuh kecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri. Peneliti memiliki alasan akademik memilih lokasi tersebut, antara lain banyak masyarakat desa mukuh mayoritas adalah bekerja sebagai petani, hanya satu orang yang bekerja sebagai penyanyi dangdut untuk itu bagaimana pandangan masyarakat mukuh terhadap profesi penyanyi dangdut

D. Sumber Data

Dalam penelitian ini, kami menggunakan dua sumber data yang mendukung informasi atau data yang digunakan dalam penelitian ini, yaitu:

1. Sumber Data Utama

Sumber data primer adalah data yang diperoleh langsung dari sumber primer di tempat atau subjek penelitian. Data ini didapat langsung dari penyedia jasa persewaan penyanyi dangdut di desa Mukuh, kecamatan Kayen Kidul, kabupaten Kediri.³

2. Sumber Data Sekunder

Data yang dikumpulkan dari sumber sekunder dari data yang dibutuhkan dianggap sebagai data sumber data sekunder. Buku, catatan,

³ Burhan Bungin, *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Komunikasi, Ekonomi dan Kebijakan Publik serta Ilmu Ilmu Sosial lainnya.* (Jakarta:Kencana.2005),132.

foto, jurnal, dan situs web yang semuanya berkaitan dengan penelitian ini disertakan dalam sumber-sumber ini.⁴

E. Metode Pengumpulan Data

Dalam proses pengumpulan data, hasil yang diperoleh dalam penelitian ini adalah data yang benar-benar akurat dan dapat dipertanggungjawabkan. Oleh karena itu, penulis melakukan kerja lapangan dengan menggunakan beberapa metode yaitu:

1. Metode Observasi

Metode observasi adalah metode yang digunakan peneliti dengan berbagai macam bentuk observasi sebagai alat yang sangat berperan penting dalam menggunakan metode observasi yaitu metode observasi dengan cara mengamati secara seksama dan proses pembuatannya. langsung oleh peneliti.⁵Peneliti mengamati bagaimana praktik sewa jasa penyanyi dangdut wanita tersebut lalu membuat kesimpulan

2. Metode Wawancara

Metode wawancara adalah suatu proses percakapan yang dilakukan oleh seorang pewawancara dan seorang informan untuk tujuan tertentu, terarah dan dapat bertemu muka atau melalui suatu sarana komunikasi.⁶ Dalam kegiatan wawancara ini peneliti sudah mencari informasi dan mewawancarai beberapa masyarakat desa mukuh, penyedia penyanyi dangdut wanita didesa mukuh, dan pemilik pondok di desa mukuh dan kepala desa Mukuh.

⁴ Ibid.,132.

⁵Dr.Sandu Siyoto,SKM.,M.Kes.M.Ali Sodik,M.A.*Dasar Metodologi Penelitian* (Karanganyar:Literasi Media Publishing.2015).77

⁶Fandi Rosi Sarwo Edi.*Teori Wawancara Psikodiagnostik*.(Yogyakarta: PT Leutika Nouvalitera.2016).1

3. Metode Dokumen

Metode dokumenter berarti peneliti harus mencari data berupa catatan, transkrip, buku, prasasti, catatan harian, dan lain-lain.⁷

F. Analisis Data

Suatu usaha mengumpulkan dan menyusun catatan-catatan pengamatan, wawancara, dan sumber-sumber lain secara metodis guna memperluas pengetahuan peneliti tentang kasus yang akan diteliti dan menyajikannya sebagai penemuan baru bagi orang lain, itulah yang dimaksud dengan konsep analisis data.⁸

Dalam hal ini penulis mencoba menganalisis tentang Tinjauan Hukum Islam terhadap sewa jasa penyanyi dangdut wanita di Desa Mukuh Kecamatan Kayen Kidul Kabupaten Kediri. Teknis Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu :

1. Reduksi Data

Reduksi data adalah proses memilih data mentah dari catatan tertulis di lapangan dan berkonsentrasi pada kesederhanaan, abstraksi, dan transformasi. Proses ini terjadi terus-menerus selama penyelidikan, bahkan sebelum data dikumpulkan, seperti yang ditunjukkan oleh kerangka konseptual penelitian peneliti, pertanyaan penelitian, dan teknik pengumpulan data.

2. Penyajian Data

⁷Ibid.18.

⁸Moleong, Lexy J. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung: PT Remaja Rosdakarya. 2000). 112-113

Penyajian data adalah suatu kegiatan dalam mengumpulkan informasi untuk memberikan kesempatan yang menarik di mana hal tersebut dalam bentuk konsisten dan mudah diakses serta digunakan untuk dianalisis ulang.

3. Penarikan Kesimpulan

Para peneliti yang saat ini berada di lapangan adalah mereka yang bertanggung jawab untuk melakukan upaya untuk menarik kesimpulan. Sejak awal proses pengumpulan data, peneliti kualitatif telah mencari hal-hal, menangkap pola yang luas, penjelasan, dan konfigurasi yang dapat dibayangkan, serta aliran kausalitas dan proposisi. Kesimpulan tidak dianggap terlalu serius dan sengaja diserahkan pada interpretasi; namun, kesimpulan telah terbentuk. Hal ini menunjukkan bahwa awalnya tidak pasti, kemudian berkembang menjadi pasti, dan akhirnya menjadi pasti.

G. Pengecekan Keabsahan Data

Pengecekan keabsahan data pada penelitian ini menggunakan derajat kepercayaan atau kredibilitas, selanjutnya uji kredibilitas dapat diperiksa dengan teknik teknik berikut ini⁹ :

1. Perpanjangan pengamatan yang dilakukan peneliti pada waktu pengamatan lapangan akan memungkinkan peningkatan kepercayaan data yang dikumpulkan karena dengan perpanjangan keikutsertaan, peneliti akan banyak mendapatkan informasi. Pengalaman pengetahuan dan dimungkinkan peneliti bisa menguji kebenaran informasi yang diberikan.

⁹Helaluddin Hengki Wijaya.*Analisis Data Kualitatif*.(Jakarta: Sekolah tinggi theologia Jaffray.2019).22

2. Peningkatan ketekunan pengamatan yang dimaksud dengan menemukan ciri ciri dan unsur unsur dalam situasi yang dicari dan kemudian memutuskan pada hal hal tersebut secara terperinci
3. Triangulasi yaitupengecekan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain lain. Yang berada diluar data tersebut untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding data tersebut. Teknik triangulasi yang paling banyak digunakan ialah pemeriksaan melalui sumber lain yaitu:
 - a. Pengecekan teman sejawat
 - b. Pengecekan anggota
 - c. Analisis kasus negatif
 - d. Kecukupan referensial.